

Jurusan Ilmu Kesehatan  
Masyarakat  
Fakultas Ilmu Keolahragaan  
Universitas Negeri Semarang  
Januari 2012

## ABSTRAK

Arina Purnamasari.

### **Hubungan Antara Tingkat Pengetahuan , Sikap, dan Akses tentang Pengelolaan Sampah dengan Perilaku Pembuangan Sampah Pada Ibu Rumah Tangga Sekitar Sungai Cibogo, Desa Jipang, Kecamatan Bantarkawung, Kabupaten Brebes pada tahun 2011**

vi + 81 halaman + 13 tabel + 10 gambar + 18 lampiran

Upaya penanggulangan penyakit tidak hanya melibatkan *agent* (penyebab penyakit) dan *host* (manusia sebagai obyek), tetapi juga faktor lingkungan (fisik, biologi, sosial). Lingkungan berperan sebagai media transmisi yang dapat memperberat penyakit yang telah ada apabila kondisi sanitasi masih buruk. Untuk itu penyehatan lingkungan dengan sistem manajemen lingkungan yang baik diharapkan akan menciptakan lingkungan yang sehat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara tingkat pengetahuan, sikap, dan akses tentang pengelolaan sampah dengan perilaku pembuangan sampah pada ibu rumah tangga sekitar Sungai Cibogo Desa Jipang Kecamatan Bantarkawung Kabupaten Brebes. Jenis penelitian ini adalah survei dengan pendekatan *cross sectional*. Populasi dalam penelitian ini adalah semua ibu rumah tangga yang tinggal di sekitar sungai Cibogo Desa Jipang, Kecamatan Bantarkawung, Kabupaten Brebes. Sampel dalam penelitian ini sebanyak 80 ibu rumah tangga, diperoleh dengan menggunakan teknik retriaksi. Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah lembar observasi dan kuesioner. Data diperoleh dengan cara univariat dan bivariat (uji menggunakan *chi square* dengan  $\alpha = 0,05$ ). Dari hasil penelitian ini didapatkan bahwa ada hubungan antara tingkat pengetahuan dengan perilaku pembuangan sampah dengan nilai  $p$  value  $0,000 < 0,05$  dan  $CC = 0,439$ , ada hubungan antara sikap dengan perilaku pembuangan sampah dengan nilai  $p$  value  $0,004 < 0,05$  dan  $CC = 0,347$ , dan ada hubungan antara akses pengelolaan sampah dengan perilaku pembuangan sampah dengan nilai  $p$  value  $0,016 < 0,05$ .

Kesimpulan penelitian ini adalah ada hubungan antara tingkat pengetahuan, sikap, dan akses tentang pengelolaan sampah dengan perilaku pembuangan sampah pada ibu rumah tangga sekitar Sungai Cibogo Desa Jipang, Kecamatan Bantarkawung Kabupaten Brebes.

Masyarakat sekitar sungai Cibogo hendaknya melakukan pengolahan sampah pada tempatnya, karena membuang sampah sembarangan adalah awal dari masalah kesehatan karena lingkungan yang kotor. instansi harus meningkatkan intensitas pengangkutan sampah untuk menambah kepercayaan masyarakat terhadap kesungguhan dari Departemen Pekerjaan Umum dalam melaksanakan program pengelolaan sampah.

Kata kunci : Pengetahuan, Sikap, dan Akses Pengelolaan Sampah

Daftar Pustaka: 29 (1996-2011)